



Organo de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista Obrero

¿Liberales? Si

Si ser liberal es amar la libertad sobre todas las cosas, pero que en toda su amplitud esta libertad, para ser tal, está limitada por la que en uno de sus derechos disfrutaban el resto de los ciudadanos...

el derrota antedicho sacro y costoso de "nueva política y más administración". El derrota del derrota lo equivoca sus rendimientos de más animalo. Lo derrota por gran mayoría y ofrece al país a los vencedores que le cae...

Pérdidas y ganancias

Muchos, la casi totalidad de los verdaderos amigos de la República, no aciertan a comprender cómo otros que se llaman también republicanos, tengan crueldades al enjuiciar la labor de los gobernantes actuales...

DEL CONCEJO

(22-3). La justicia en el alto síal. El peluche del simbólico sillón le marchita el traje faraónico que le da personalidad. Treinta y cinco municipios dan solemnidad a la hora de relatorio oficial...

Si la "caverna" se obtiene y socialistas y radicales-socialistas votan en blanco el candidato radical (¿Pineda?) sufre un desaire. Pero si le vota la "caverna" la cuestión está resuelta.

Un incidente. Al salir del salón de sesiones fuimos abordados por el grotesco bajón del P. R. que viene su bilis en "Plumazo". Incluso intentó agredirnos. Sin embargo contenté con lanzarnos, tras una barrera de brazos protectores, una volada de insultos y aterradoras amenazas de muerte...

Federación Sindical Internacional

Creación de empleos y construcción naval en Gran Bretaña. Continuando sus esfuerzos para combatir el paro, el Consejo general de la Confederación de los Sindicatos británicos, envió el año pasado una delegación cerca del ministro del Comercio...

LOS SOCIALISTAS ODIAMOS: la dependencia económica del proletariado; la miseria social; el envilecimiento intelectual; la dependencia política; la guerra y los privilegios de clase. LOS SOCIALISTAS AMAMOS: la emancipación de la clase trabajadora (manual o intelectual); la libertad; la igualdad; la honradez; la inteligencia y la paz. LOS SOCIALISTAS ASPIRAMOS: a transformar la propiedad individual o corporativa de los instrumentos de trabajo en propiedad colectiva o social; a organizar la sociedad sobre la base de la federación económica; a conseguir la enseñanza general científica y especial de cada profesión en los individuos de uno y otro sexo, y a que se satisficgan por la sociedad todas las necesidades de los impedidos. ¿Son nobles nuestros amores e ideales?

sin ciertas medidas coercitivas. Con este objeto hizo las siguientes proposiciones al ministro del Comercio: a) los créditos a abrir en favor de la industria de la construcción naval deberán servir exclusivamente a la capitalización de esta industria...

¡OBREROS! Ingresad en La Mutualidad Obrera

SEMANA DE PROPAGANDA MARXISTA

Un gran mitin de las Juventudes Socialistas

El pasado domingo se celebró en nuestro domicilio social, como estaba anunciado, un mitin, primero de los organizados por la Federación Provincial para la Semana de propaganda marxista.

El camarada Anselmo Jimeno, presidente de la Federación, explicó el significado del acto que se estaba celebrando y justificó la ausencia del camarada Antonio Cabrera. Seguidamente concedió la palabra a la compañera

PILAR GINÉS DE SARRIA

Empieza dedicando un saludo a las mujeres que asisten al mitin, que con su asistencia revelan que se precatan de la trascendencia del momento por que atravesamos. Fue el Partido Socialista la fuerza política que determinó la concesión del voto a la mujer, sin tomar alguno, pero con el decidido propósito de trabajar en las conciencias femeninas, para que las mujeres sean un elemento más de progreso. Venimos a estos actos a decir nuestra verdad de mujeres socialistas, a crear una conciencia de clase en la obrera, para que no puedan desviarla del camino que la llevará a la liberación, los cantos de sirena de la reacción, ni tampoco por los de los republicanos históricos que hoy quieren la República para todos, para todos, si, menos para los socialistas. (Aplausos).

Las aspiraciones feministas han tenido siempre muchos enemigos. Hasta muchos intelectuales han dudado de nuestra capacidad y nos han planteado el dilema: o nos entregamos a la cultura o a la maternidad. Es la misma actitud de la Iglesia católica, que discute en un Concilio si las mujeres tenemos alma. Y hoy, sin embargo, se vale de la mujer para mantener su poderío. Pero a esta institución habremos de preguntarle: ¿cómo en veinte siglos de dominación religiosa, no han procurado que nos fueran concedidos ninguna clase de derechos y es hoy cuando se rompen las vestiduras en nuestra defensa? Pero en todas estas posiciones no hay más que un problema de lucha de clases. Las viejas oligarquías, el capitalismo y la Iglesia buscan en la mujer la nueva clientela que mantenga los reductos que van entregando sin posible defensa.

Nosotras, las mujeres socialistas, tenemos un deber que cumplir. Llegar hasta las mujeres obreras y decirles quienes producen las guerras y la miseria y cuando hayan comprendido esto abandonarán a los reaccionarios y vendrán con nosotros a luchar por la democracia socialista. (Gran ovación).

PASCUAL TOMAS

Cuando yo adquirí el compromiso de venir a intervenir en un acto de propaganda de los compañeros metalúrgicos, pedí a éstos que se pusieran de acuerdo con el Comité de la Agrupación Socialista para celebrar un mitin feminista. Porque hace falta que sigan las mujeres la voz de los hombres socialistas para que puedan ejercitar con toda responsabilidad cuando sean llamadas para ello, el derecho electoral. Por esto yo hablaré de feminismo y hablaré también del genio cuyo cincuenta aniversario de su muerte conmemoran hoy los jóvenes socialistas.

Vosotros, los jóvenes, habéis sido siempre la rebeldía dentro de nuestro Partido; vuestra vozprotesta de la injusticia que comete el régimen capitalista con el ardor peculiar de la juventud, y cuando creéis que no sabemos interpretar ese espíritu de rebeldía, se dibuja en vuestros rostros una sonrisa de conmiseración. Habéis llegado a la organización cuando no se sufrían persecuciones por exponer las ideas y os acercáis al pueblo a exponer vuestras inquietudes, las injusticias del régimen capitalista, con la misma crudeza que las sentís. Pero permitid que nosotros, que hemos sufrido persecuciones por exponer nuestras ideas y por estar asociados seamos el muro de contención a vuestros ardores juveniles. Yo no me cansaré de decir que hay que arrancar la saliduría a los libros. Pero el esfuerzo que está representando no se puede pedir a los hombres de cincuenta años, escépticos ya, pero sí a los jóvenes. Y yo os pido también que leáis a Cervan-

tes, procurando seguir el ejemplo del hidalgo manchego. Debeis salir a des- fover entuertos, a ayudar a los menesterosos, llevando en el pensamiento al Ideal, como Dukinea, dispuestos a librar los mayores combates en su defensa, sin esperar recompensa alguna. Y si en la lucha se encuentra el triunfo surgiran los Sancto Panza; pero si son fracasos los que se encuentran, allí estaréis vosotros para sufrir los reveses. (Ovación).

Esta es la finalidad de las Misiones Pedagógicas. Enseñar a los pueblos a jugar y a pensar. Cuando tienen las campañas llamando a realizar ritos rutinarios, que lance al aire sus sonas las músicas de las Misiones y allí irán los labriegos a deleitarse en la contemplación de las obras del arte pictórico, en las representaciones dramáticas, y cuando estos campesinos hayan sentido las emociones artísticas, podremos ir nosotros a hablarles de leyes sociales y de sus deberes como trabajadores.

Nos acusa la Prensa reaccionaria de que somos enemigos del orden, de la familia y de la propiedad. ¿Enemigos del orden? Si. Como lo entienden los monárquicos. Pero del orden consecuencia del fiel cumplimiento de las leyes, de ese somos ordenados defensores. Y si alguna vez las leyes no se cumplen y se subvierte el orden, que todavía existen jueces y autoridades que tienen un concepto reaccionario de su misión. (Ovación).

¿Que nosotros somos enemigos de la familia? No. Pero si a la familia se llega por egoísmo o por caprichos pasajeros y después los lazos familiares se convierten en argolla insufrible, hace falta que haya posibilidad de romper esos lazos y buscar la felicidad en una unión nueva.

Enemigos de la Religión nos llaman a nosotros que somos profundamente religiosos. Los que sienten la religión en lo íntimo de su conciencia y no realizan manifestaciones escandalosas de su fe, para esos nuestro respeto. Para aquellos que quieren imponer por la fuerza sus creencias, para los que se introducen en la casa del moribundo no para aliviar los dolores y los sufrimientos, sino para mortificar su pensamiento con relatos de una justicia vengativa y cruel, para esos no podemos tener ningún respeto. (Ovación).

Se alzan en el horizonte político español agrupaciones políticas que quieren oponerse a nuestro avance. Si esto se hace, lo que hoy es canal cuyas aguas fertilizan las tierras por donde pasar mañana podrán convertirse en un torrente que arrollará cuantos obstáculos encuentre en su camino. Queremos que nuestra actuación pueda desenvolverse por vías legales. Pero sean las circunstancias las que fueren, afirmemos nuestro propósito de luchar en el terreno a que se nos lleve por el triunfo del Socialismo. (Gran ovación).

El compañero Jimeno hizo el resumen del acto en frases de gran brillantez, siendo muy aplaudido. Dando fin el mitin en medio del mayor entusiasmo.

Gráficas Minerva
Fuenc Lara, 2 -- ZARAGOZA
Impresos de todas clases -- Se facilitan hojas para solicitar
Hojas del común y para
= arriendos colectivos =

Compr y venta de lanas
Lanas especiales para colchones.
Confeción de colchones a la inglesa.
JOAQUIN RASAL
Democrazia, 19 -- ZARAGOZA

Insignias de la U. G. T. y del P. S. O. E.
al precio de 075 pesetas
Los pedidos a J. CERRA MANTUEL, administrador de
Vida Nueva.

MOVIMIENTO SINDICAL

La tormenta que a principios de semana amenazó descargar sobre la ciudad por el hecho de haberse suspendido un mitin sindicalista, ha quedado reducida a una alarma más. Los Sindicatos, "por conveniencias de organización", según dicen, desistieron por esta vez de implantar el comunismo libertario.

Afortunadamente, la gente se va acostumbrando ya a todas estas baladronadas revolucionarias y, a este paso, allá por el año 2000, cuando la C. N. T. quiera hacer la revolución en serio, será tomada ésta a broma por las personas sensatas, y dispersas las huestes revolucionarias a papirotazos, como lo sería un infantil ejército de pajaritas de papel.

Esta última "revolución", además, tenía el pintoresco fundamento de la suspensión de un mitin..., como si los sindicalistas que lo querían dar no hubieran sido los mismos que ocho días antes suspendieron por la violencia otro que pretendió celebrar un sector político.

No puede darse más palpablemente la clásica ley del embudo. Justicia, pero no por mi casa, es el lema confederal. Pero como esto no es de razón, tienen que apelar a la fuerza para imponerlo, y la fuerza no prevalece más que hasta el momento que surge otro enemigo más potente. Ellos suspendieron por la fuerza numérica y de pubhón el mitin de la Lonja, pero poco les duró la alegría. Ocho días después, por la fuerza de la ley, les impidió celebrar el suyo el ministro de la Gobernación. No pueden quejarse, pues, por ser medidos con la misma vara.

Como habrán podido ver nuestros lectores, las organizaciones de la casa, con una unanimidad y entusiasmo grandemente alentadores, han acordado contribuir con la cuota propuesta para la construcción de la Casa del Pueblo.

Levantar nuestra casa propia es una aspiración añeja en nosotros que ahora ha llegado a constituir una necesidad ineludible por la falta de local, que es motivo de que nuestras entidades no puedan ni moverse materialmente en el reducido recinto de nuestro actual domicilio.

Además no debemos olvidar el aspecto moral de la cuestión. La Casa del Pueblo de Zaragoza, por la administración poco escrupulosa que dieron a lo que se recaudó las organizaciones sindicalistas, ha sido la sima donde desaparecieron cotizaciones fantásticas.

Somos nosotros, pues, los que tenemos que demostrar que no hace falta desvalijar a los trabajadores para construirla, sino laborar con tesón y honradez. Uno y otra no faltan a nuestros dirigentes. Preparémoslos a aportar todos nuestro óbolo, y este propósito, que hasta ahora, al ser mentado, arrancaba sonrisas de incredulidad, lo veremos convertido en breve en una realidad, para honra de la U. G. T.

Los metalúrgicos organizan un importante acto de propaganda

El sábado, 18 del corriente, y organizado por la Sociedad de Metalúrgicos, de acuerdo con la Comisión ejecutiva nacional del ramo, se celebró un acto de propaganda, en nuestro local social, bajo la presidencia del camarada Marcén. En el local, que se vió concurridísimo, reinó el mayor entusiasmo.

Hace uso de la palabra el presidente para decir lo innecesario de la presentación del camarada Tomás, a cuyo cargo corre la conferencia de esta noche, y el tema que desarrollará, que no será otro que poner de relieve el hondo esfuerzo que realiza el proletariado español en orden a la transformación del Estado, dando en muchos aspectos normas al mundo civilizado.

En el marxismo, dice el camarada Marcén, está la solución única a los problemas de la clase trabajadora; y conocedora la burguesía de lo peligroso que resulta para sus privilegios la doctrina y actividades de nuestras organizaciones, procura provocar el confusio- nismo, al que en mayor o menor parte contribuyen partidos republicanos históricos y dar paso al fascismo que sirva de puntal al sistema capitalista agonizante.

Nosotros, con estos actos, ponemos en guardia a la clase trabajadora y anunciamos que el Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores se opondrán con todas sus fuerzas a que prospere esta maniobra. (Grandes aplausos.)

A continuación hace uso de la palabra el camarada Pascual Tomás:

Hace próximamente un año vine por vez primera a Zaragoza para hablaros de los problemas que, a mi juicio, aeniamos planteados y nuestra posible orientación ante ellos; entonces y ahora no constituíamos, dado el volumen de la población, una masa numerosa; pero si un núcleo esforzado en la lucha por nuestro ideal, en el que residen las soluciones a los problemas de la clase trabajadora.

Cuando yo no vengo a halagar pasiones, como yo no vengo a despertar sentimientos y con ello a provocar entusiasmos pasajeros como fuegos de artificio, y en mi esta preocupación es constante, temo que mis palabras puedan sonar frías; pero no me cansaré de recordaros que la emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos, y que empresa de tal envergadura exige un esfuerzo constante de cada uno y de todos nosotros.

Es difícil hablar en Zaragoza dada la forma en que inició su formación sindical; porque las personas más necesitadas de llevar a los ánimos el respeto a la ley, se complacen en enfrentarse al pueblo de Zaragoza, como decíanos antes mal intencionado en la vida sindical, con la ley que es su más fuerte reducto.

A estas actitudes nos quieren conducir los hombres descalificados que

su infantil providencialismo, que vive en la República la punica de nuestros males, cuando sólo es el instrumento para suprimirlos.

A ello os invita, hombres de la Unión y del Partido, a que unidos y alegres laboremos tenaz e incansablemente en la empresa de hacer una sociedad más justa, aunque los beneficios de la misma no recaigan en nosotros, sino en nuestras hijas.

(El numeroso público que asistió al acto, que siguió interesadísimo la cá- lida disertación del camarada Tomás, obsequió con grandes ovaciones algunos párrafos y el final de la misma.

El peligro de la escuela de Costa

Esperando que compañeros con representación en la Directiva de la Asociación de Maestros Nacionales de Zaragoza, salieran en defensa de los intereses educativos del niño, y de la verdad de un largo proceso de provisión de cargos en el Grupo Escolar Costa, me he abstenido de intervenir en el monólogo que *Heraldo de Aragón* va sosteniendo en honor, dice, de nuestro grande pañado, en favor, según reiteradamente ha pedido y pide en sus columnas, de personas determinadas.

Que ¿por qué yo, el más insignificante de los maestros de Zaragoza, tengo el atrevimiento de enfrentarme con la más poderosa empresa periodística de la región, aceptando el papel de Don Quijote, en su descomunal batalla con los yanquis? Pues, precisamente, porque no creyéndome digno de llamarme discípulo del inmortal autor de "Oligarquía y caciquismo", a pesar de que, por el año 94 del siglo de tan triste recuerdo para los españoles de corazón, con ocasión de un mitin dado en el Mercado de Barbastro, ciudad donde viví mi infancia, por Costa, su verbo caído y apocalíptico produjo en mi tierra mente los primeros destellos de un ideal que, ni el fanatismo religioso de mis familiares, ni el proselitismo de los colegios confesionales, ni el triste período de más catórc a los dieciocho años, de vida militar voluntaria, cuando tener ideales republicanos era más peligroso que ser hoy fascista, ni el accidentado lapso político de la postguerra y de la Dictadura, han podido coartar ni torcer; no creyéndome digno, repito, de llamarme su discípulo, ya que no he sabido, o no he podido, comprender de ciertas miserias humanas, sublevo mi ánimo que, personas o entidades acostumbradas a manejar todos los resortes oligárquicos y caciquiles, tomen un nombre tan augusta para, prevaliéndose de su posición social, querer imponer su criterio egomónico sobre las decisiones de las autoridades y sobre los derechos legales de un Cuerpo de más de cuarenta mil funcionarios; y conste que, si nombre los derechos legales de un Cuerpo, es porque el iniciador y el propulsor de la campaña aludida es el más formidable defensor regional de los intereses creados, contra las renovadoras leyes de la República, y el vanguardista en la cruzada empeñada contra el actual Gobierno.

Culminando la fidelidad de la campaña Grupo Escolar Costa, en el número 13.338 del *Heraldo*, creo sea ya hora de que las cosas se pongan en su punto, y de que la historia de la provisión de cargos en dicho Grupo no la escriba un solo historiador, juez y parte, por añadidura, y viendo que los labios se sellan, como si una fatalidad pesara sobre él, yo, por devoción al gran polígrafo, cese en un silencio que otros, de temperamento ideal menos apasionado, debieran haber roto.

El *Heraldo* se lamenta de la prolongada interinidad y del trabajo, algo exagerado, pues pocos cambios de maestros pueden contarse desde que se creó, padecidos por el repellido centro docente.

Pues bien. Ha llegado el momento de que, cuantas personas giran, ingenuamente, como cangilones de noria movidas por apetitos megalománico-pedagógicos, sepan que el culpable de este estado de cosas es dicho periódico, por querer imponer su voluntad, adjudicándose una representación popular fundada en los militares de ejemplares que tira; aunque no ignora que, en esta tierra de rutina, no es lo mismo tirar ejemplares que aunar conformidades.

Por los años 28 ó 29 se dictó una disposición ordenando se proveyeran por oposición las Direcciones y la mitad de las Secciones de las Escuelas graduadas de seis o más Grados, y se decía en ella que, con los aprobados de mejor puntuación, se formara una terna, cuyos componentes, el ministro se reservaba el derecho de nombrar Directores para la Escuela objeto de la oposición y para las que pudieran crearse durante un año, a partir del último de las oposiciones.

El Tribunal debían formar, un inspección de primera enseñanza, un profesor de Normal, un director de Creadura, un representante del Ayuntamiento y un sacerdote.

En Zaragoza estaba la Dirección de "Razón y Cálculo" (niños), varanite, y, verificadas las oposiciones para proveerla, formaron la terna de aprobados los compañeros Freixba, Castiella y Ranz, siendo el primero nombrado Director de aquella Escuela. A poco se produjo la creación del Grupo Costa, y el ministro, rompiendo un precedente de respetar al mejor número de las ternas para los

Entre socialistas y sindicalistas, preferibles son los segundos a los primeros.

(Palabras de un congreso de esta capital llamado Rafael Cordero y que por lo visto no tiene un pelo de tiato).

DE LOS PUEBLOS

Tauste

Un cura que no quiere recibir en la iglesia a San Bartolomé y su familia

nombramientos, respeto que le valió elogios de algún periódico profesional, nombró al número tres de la terna, compañero Ruiz; pero a éste se le ocurrió realizar, por aquellos días, una extravagancia aprovechada por el *Heraldo* para ridiculizarlo ante la opinión y ante el Ministerio, el cual anuló el nombramiento.

Habría sido nombrado entonces, el número dos de la terna, Castiella, compañero de gran modestia personal, de diciente palabra oral y escrita, de profunda cultura, inabarcable para el estudio y el trabajo; mas la campaña del *Heraldo*, uno de cuyos personajes, si mal no recuerdo, fue nombrado vocal nato del Patronato constituido con atribuciones protectoras, para que éstas se convirtieran en ejecutoras, con potestad de hacer y deshacer, de nombrar y separar, trajo como consecuencia el retraimiento y la indecisión del Ministerio y el alejamiento de la clase docente, que le hubiera prestado todo su calor, herida, como los profesionales que forman parte de dicho periódico sentiríanse heridos si elementos extraños se permitieran poner en entredicho algo fundamental de ellos, en lo más vivo de su ser, en algo que estimamos sobre nuestras intenciones de Cuenpo; y con el retraimiento de las autoridades y el aplazamiento del nombramiento de Director, se perdió la probabilidad de las consiguientes oposiciones para el nombramiento de maestros de Sección y de los cargos femeninos.

Sepa la opinión que se quiere remover, y los tan traídos y llevados padres de familia, que la Escuela Costa y, con ella la Escuela nacional aragonesa, han perdido, entre otros valores pedagógicos, que en esas oposiciones indudablemente se hubieran revelado, al ya mencionado Castiella y a otro joven que, en oposiciones verdaderamente reñidas y brillantes, ganó, con el número primero, una de las Secciones del Grupo Escolar de Madrid erigido, sin bombos ni platillos, también para homenajear a Costa, con la aportación del Estado y del Ayuntamiento, como aquí, y que funciona a satisfacción de las autoridades y padres de familia, como cualquier curioso que pase por Madrid puede comprobar, sin Patronatos y sin trabas, joven aragonés (Santiago Hernández), que la metrópoli nos ha arrebatado para siempre.

Sepan las familias de esos niños, víctimas inocentes de ciertas apertencias, bien demostradas por la degeneración de la campaña, que en un principio tuvo cierta elevación de tono, haciendo rodar los cilindros de la rotativa en favor de personas determinadas, y sepan los obreros socialistas: ¿Desde cuándo el *Heraldo* abre sus amorosos brazos a los socialistas zaragozanos, mientras los representantes de éstos en el poder son, implacablemente hostilizados y residenciados a diario desde sus columnas, hasta el punto de ser calificados en las últimas crónicas del radical Dario Pérez, de *secuestradores del Poder*? El *Heraldo* es de antiguo enemigo de la lucha de clases. Los maestros de Zaragoza somos los que más lamentamos tal estado de cosas, y más que por el intento, logrado en parte, de arrebatarnos al régimen común la provisión de esas plazas, dirigido con tanto ahínco por el *Heraldo*, ahínco sólo comparable al empleado contra el Estatuto de Cataluña, precisamente por concederse en él un régimen especial a esta región, por sentido humanitario de nuestra misión que repugna que en la ciudad del "Todos o ninguno", se pretenda formar un coto cerrado para algunos centenares de los millares de niños asistentes a las Escuelas nacionales, y que se alegre, involucrando al intachable nombre de Costa, la razón del avaro interés, el coste a la ciudad de dicha Escuela, para reclamar privilegios que, en fin de cuentas, una reducidísima minoría de la misma, elegida como se elige a tales minorías, había de aplicar; y también los zaragozanos deben saber que en los tiempos de su construcción, con lo que costó, pudiera haberse resuelto la carencia de locales para matricular a todos los niños zaragozanos que carecían y aun carecen, con todo el buen deseo de la República, de escuelas donde educarse, y quienes conocimos a Costa, sabemos muy bien que anatematizaría a sus glorificadores, si pudiera levantar la cabeza y viera que millares de niños no pueden, todavía, alcanzar una plaza de alumno o están instalados en vetustos e inadecuados edificios, en tanto se quiere rodear de toda clase de comodidades y atenciones a un grupo de ellos, en su nombre.

Dejen los obreros de prestarse a ser los hijos que, movidos por manos hábiles, forman el tejido con el cual éstos, para salirse con la suya, desean envolver a las actuales autoridades de la enseñanza, odadas y combatidas con razón, por sus socialistas y por ser republicanas, por quienes no varían, para la consecución de sus fines, en halagar de momento a honrados y sencillos proletarios; y no atiendan ciertas sugerencias interesadas contra la Inspección que, si no es susceptible de yerro, como todo lo humano, en este caso está más cerca de los intereses de los niños, del porvenir de la Enseñanza nacional y de lo que Costa y merece, en cuanto a personal, que aquellos, empujados en contra por las protervas, hacia la misma, de elementos que si daban su apellido y decesos de ser útiles a la cultura, pudieran ser caprichosamente capados por los interesados en formar un grupo escolar, ya podía decirse entonces con verdadera razón que la Escuela de Costa estaba en peligro.

Primo TORRESAS.

Cuatro letras a los lectores de VIDA NUEVA para que vean hasta dónde llega el odio que los curas tienen a los santos y el proceder de los de este pueblo.

El otro día, por acuerdo del Ayuntamiento, el alcalde mandó desalojar la ermita de San Bartolomé porque hace tiempo celebraron una fiesta en dicha ermita y a consecuencia de la fiesta se permitieron la libertad de llevar un gramófono y tocar una placa de la marcha real y de dar gritos que a algunos vecinos les sentaron muy mal porque creyeron, y con profunda razón, que era un insulto para los republicanos y para el régimen, y aquello dió lugar a una reyerta que si no es por la oportunidad en que llegaron nuestros camaradas y concejales Antonio Tudela y José Larrodé, hubiésemos tenido que lamentar consecuencias desagradables, ya que los sámoles estaban bastante excitados y, como es natural, para que estos hechos no se repitan, el Ayuntamiento tomó el acuerdo de desalojar dicha ermita, y para recoger los santos ningún sitio mejor que la Iglesia, y el alcalde le puso comunicación al cura para que recogiera los atributos religiosos y cuál no sería nuestra sorpresa cuando nos enteramos que el cura no los quería recibir.

Entonces el alcalde dispuso que metieran en la cárcel a todos esos santos, ya que no había sitio disponible para meterlos, y allí están aguardando que algún alma caritativa vaya a sacarlos, aunque supongo que allí no están mal, ya que la cárcel de Tauste está siempre vacía (buenas personas que somos). Por eso digo que allí, mientras no haya quien los saque estarán encerrados, y los curas tan conformes y sin el menor remordimiento.

¡Qué lección les dan los curas de Tauste a los católicos, que no quieren recoger a un pobre santo desamparado!

Eso es lo que pueden esperar de estas aves negras, que tienen la conciencia más negra que las sayas que llevan, que son más negras por dentro que por fuera, y cuidado que son negras.

Pueden darse cuenta los católicos de lo que significa esa religión falsa que predicaban esos falsantes en todas sus manifestaciones, aunque nosotros no creemos, así como procuran tener a unos cuantos sometidos a sus doctrinas, que el día que se den cuenta de lo que esto significa, a estos clérigos se les va a poner el cocido bien alto.

Así que ahí tienen los católicos el ejemplo. Con este botón de muestra ya es suficiente.

UN TAUSTAÑO.

Tauste, 21 marzo 1933.

Desde Nuévalos

Ya llega la primavera. Las Urracas de la caverna salen de su guarida, lanzando palabras llenas de ponzoña y exabruptos, en este pueblo de la guarida del *Coscurretero*; sale la Urraca hija graznando insultos, propios de la escuela que ha tenido y de su maestro y confesor, amén de las raterías aprendidas del padre. ¡De tal manera, tal actitud!

Estas son las mujeres católicas, apostólicas y romanas; lo que aprende en la casa de Dios, entre padre y madres y avemarías, en la caverna se explota la uirra al 140 por 100, y no sólo esto, sino que se apoderan de los bienes ajenos, por ser los caciques del pueblo, por procedimientos ilegales.

Esto es lo que aprenden en la iglesia con las lecciones que reciben en el confesonario, a apropiarse de lo ajeno descaradamente, a la vista de las autoridades que en época de Monarquía consintieron hechos tan escandalosos y se engrandecieron tanto a costa del sudor de la clase proletaria.

Esta cotorra o urraca decarada, y mal educada, ya ha empezado a conquistar al voto. ¿Y por qué procedimiento? Si no votas la candidatura de las derechas, no te llamarán papé *Coscurretero* a trabajar por tres penitas jornada legal, ni te dejarán que vayas a trabajar las tierras a renta, que nos hemos apropiado de ellas por procedimientos sucios y poco legales.

Se dedica a visitas a todos los vecinos obreros, nuevos a los compañeros de la Unión General de Trabajadores, porque sabe que a lo mejor, como éstos no pueden ver a estas alimañas, puede salir alcontrado de una de estas visitas, por la ventosa o el balcón; por esto visita algunos elementos, y todos los característicos de este pueblo, pero por mucho que gane, resultará como los veranos de los curas; que hoy sólo sirven para lavarse uno los pies, lo prueban los hechos siguientes: El domingo, día 5 de los corrientes, se celebraron las elecciones de vocales de la Junta de Repartos municipales; hubo gran movimiento por parte del *Coscurretero* y demás republicanos del 12 de abril, pero nuestros compañeros de la U. G. T. resultaron por mayoría veinticuatro contra cincuenta y uno que ob-

tuvieron las personas de alto relieve de la caverna; apelaron a todos los procedimientos mas bajos que existen: amenazas, coacciones, ofrecimientos; en fin, ni aun por este procedimiento inhumano pudieron conseguir sus propósitos.

La derrota no ha podido ser más desastrosa para estos chusqueteros; un triunfo más para los compañeros de Nuévalos; se vió la simpatía que por nuestros ideales tienen algunos elementos no aforados a nuestra agrupación, que les prestaron su concurso para dar una batida a estos perditos chupadores de la sangre proletaria.

Nuestros compañeros, en unión de los demás obreros, están preparados para darles la batida final a todos los *Coscurreteros* de este pueblo, que está en las próximas elecciones municipales. Será esta una ola arrasadora por el grito de libertad, y aniquilados por completo los dedicaremos a un Museo de antigüedades, que es lugar que les corresponde, ya que hasta ayer no se notaba el haber llegado a este pueblo la República; sólo existían cuatro muñecos de feria: el *Coscurretero*, Juan Cochazo, El chulo y Pepe el Tranquilo, que eran los años del pueblo, y éstos, con la lección de ayer, sólo sirven ya en compañía de las demás *Urracas*, para exhibición en la Gruta del Monasterio de Piedra, para distracción de los turistas que visitan ese recinto.

¡Compañeros! Hay que continuar firmes en la lucha por la reivindicación; ya os habéis dado cuenta de lo que representan vuestras fuerzas. Es necesario que en las próximas elecciones triunféis, porque así ha de ser, y dirigiendo vosotros los destinos del pueblo, se limpiará esa comarca, que siempre ha existido con perjuicio para vosotros: barrerla, pero con escoba que limpie y arrastre bien esa inmundicia para siempre, y con una dirección sana y fuerte, los pueblos prosperan; hacer una fiscalización todo lo honda y necesaria que necesita hacerse en estos pueblos, sin olvidar al *Coscurretero* y *Sanroquero*.

Desde la fecha en que fueron los padres de ambos alcalde y juez, época en que ya se apoderaron de ciertos montes de ese pueblo, que tan oscuros de propiedad están, y que recuerden que hace veinte años eran obreros como vosotros, cuando subían a las Pesqueras del Monasterio a ganar un jornal de seis reales, que con estos sueldos no se llega a ser grandes terratenientes, sin clavar las uñas en lo ajeno; y el que haya delinquido, que recaiga sobre él la sanción que la Ley dice, y todos los que se llaman propietarios de fincas que nunca compraron ni pagaron, las leyes legisladas amparan para desposeerles de ellas, y los Municipios, arruinados por estos caciques, serán lo que nunca fueron, por existir amigos de lo ajeno, y que con la política y los cargos que ostentaron se comieron hasta términos municipales enteros.

¡Compañeros! Cuidado con las *Urracas*, que les da por esconder el producto de sus correrías; hay que procurar acabar con ellas, porque estas alimañas, por donde van, dejan siempre rastro, y hay que estar al acorchado, a salto de mata, y ver la forma de exterminar esta plaga, que tan perjudicial es para la nación; y ante todo cortarles el pico, para que no cacareen, como actualmente lo hacen, en público, y que lo comenten las autoridades republicanas, que tanto miran por el bienestar de los pueblos, según ellos, pero que no es así.

OCNARF.

Desde Morata de Jalón

Compañero director de VIDA NUEVA. Estimado camarada: Perdonad la molestia que pueda significar el dar cabida en nuestro semanario a esta carta que con la misma fecha dirijo a *La Voz de Aragón*, defendiéndonos de una injuria.

Sr. Director de *La Voz de Aragón*, Zaragoza

Teniendo necesidad de evacuar una necesidad recogi del suelo un trozo de papel y dió la casualidad que era del periódico que usted dirige; pero cuál no sería mi sorpresa cuando al ojearlo me encontré con una caricatura en la cual había un burgués con muchos anillos, cadena que más parecía los grillos de que se valen los cuacoper armados para espantar asenios, y un gran cigarro por en la boca; luego, debajo, demostraba que era un difraz, el cual, según la requesta, resultaba que un... quien fuera, iba disfrazado de socialista.

Como considero que esa grossería es un insulto para los que nos llamamos socialistas, no tengo más remedio que salir por nuestra dignidad y defender sus ideas y no callar lo que tantos años he guardado en secreto, y es que hace muchos años (todos los que curiamos) que ustedes van disfrazados de personas decentes y ningún socialista les descubrió; así que quitémosle la careta y mostren su físico de mono-coquería burlesca y no engañen por más tiempo al prójimo.

Sin otro particular, me lo cuidado con los difrazes y este trozo a su disposición en cualquier terreno.

LUCIANO MARTÍNEZ.

Mayor Briz, núm. 30, Morata de Jalón

Malpica de Arba

Como mujer, como esposa, como madre, he de dirigirme a las demás madres con todo el corazón, con el corazón de una madre amante del porvenir de sus hijos, para los que quiere una educación más humana que la actual.

Yo, educada dentro del catolicismo, llegué a creer que la religión era hermosa, sublime, si se practicase honestamente. Pero sus representantes no la practican, uno todo lo contrario, por lo que todas nosotras debemos alejarnos de ellos. A ellos les dice su religión "Amarás al prójimo como a ti mismo" ¿Lo aman ellos desde el momento en que los veo llenos de riquezas, con iglesias que encierran tesoros y no quieren cubrir las necesidades de sus próximos hambrientos?

Si todos somos hermanas, cumplir con ese precepto citado sería demostrar amor al prójimo. ¿Cómo queréis, seréis egoístas, que la sociedad os respete? ¿Cómo queréis que nosotras, pobres madres, os acompañemos en vuestros actos religiosos, si nuestros corazones están llenos de dolor por vuestra conducta?

Vosotros, ricos; nosotros, agobiadas por las cargas que impone el propietario de los campos que cultivamos para mal vivir.

Desgraciadas hasta el extremo que vemos morir a los hijos de nuestras entrañas cuando en años de miseria el médico nos abandona por no poder pagarle sus derechos.

Y nosotros no somos culpables de esto. Vosotras, si, representantes de la religión, ya que en vez de honrarla la desprestigiáis con vuestra conducta reñida con las doctrinas del cristianismo.

Si todos tenemos derecho a vivir ¿por qué no os despojáis de vuestros tesoros para evitar que haya quien se muera de hambre?

Por eso, pues, debemos alejarnos de toda práctica religiosa, ya que los que se llaman representantes de Cristo han sido y son tiranos y explotadores de sus hermanos.

MARIA PODEROS.

ACTO CIVIL

El día 26 de febrero fué inscrito en el registro civil de Ejea de los Caballeros el niño Indalecio Casalc Cepero, hijo de los compañeros Dionisio e Isabel.

Tanto la madre como el niño gozan de perfecto estado de salud, pese a los pronósticos de la clérmonarquía.

AVISO

Por causas ajenas a su voluntad, la Comisión Ejecutiva de la Federación Provincial de Juventudes Socialistas, se ha visto en la necesidad de suspender el mitin que había organizado en Tauste, así como también la excursión proyectada a dicha localidad.

Oportunamente, la mencionada Comisión Ejecutiva, anunciará el día que se celebrará el mitin que hoy tiene que suspender.

Sirvan estas líneas de justificación para los camaradas de Tauste y para todos aquellos compañeros de los pueblos comarcanos y de Zaragoza que se iban a trasladar al mencionado pueblo.

Grupo Sindical Socialista de las Artes Blancas (Pansaderos)

Segunda lista de donativos para la adquisición de la *Rotativa* de El Socialista:

Las sumas anteriores han sido enviadas y publicadas en *El Socialista*; una, el día 13; la otra el día 22, con los nombres de los donantes.

Tercera lista

	Ptas.
Faustino Gómez	100
Pedro Gómez	100
Angel Mondón	100
Miguel Ladrón	0'50
Eulogio Goyo	0'50
José María Antón	2'00
F. F. G.	1'00
Antonio Briz	1'00
N. Rodríguez	0'25
José Julián	1'00
Pedro Estella (Gallur)	0'50
Pedro Adiego (Gallur)	0'50
Félix Sierra (Gallur)	0'50
Agustín Chicacort (Gallur)	0'50
Agustín Estela (Gallur)	0'50
Mateo Andrés	0'50
Juan Santos	1'00
S. Loilla	0'50
Francisco Arpal	0'50
Mariano Gil	0'50
Pío Palau	0'50
Francisco Félix	0'50
Tomás Pérez	0'50
Nicolás Aguilón	0'50
Ruperto Iglesias	0'50
Julio Sanz	1'00
Adrián González	0'50
Valentín González	0'50
Gabino Yagüe	0'50
J. I.	0'50
Antonio Ruiz	5'00
Un pastelero	0'50
Tomás del Burgo	0'50
Roque Reyes	0'25
J. M. C.	0'25
Tomás Alquézar	2'00
Julián Pérez	1'00
Pedro Sanjuán	1'00
Bernardino Palacín	0'25
Una tejedora	0'50
Carolina Casorrán	0'50
Marina Bonet	0'50
Miguel Quintán	0'50
Asunción Seral	0'50
Vicente Pardos	0'50
Suma y sigue	31'00

En el número anterior de VIDA NUEVA, por equivocación de listas, se repitieron los nombres y cantidades de los camaradas Achón, Castelar, Anzano y Baraza, en lugar de los tres compañeros que figuran hoy los primeros en esta lista y cuyos nombres y cantidades van incluidos con los compañeros y giro de euarenta y seis pesetas, treinta céntimos, publicada en *El Socialista* del día 22, miércoles, en la segunda lista publicada por nuestro diario de Madrid. La suscripción sigue abierta.

Nuevas Juntas directivas

BORJA

Presidente: Rufino Pasama.
Vicepresidente: Rosalendo Nadal.
Secretario: Doroteo Lajusticia.
Vicesecretario: Nicasio Zucco.
Tesorero: Inocencio García.
Contador: Mariano Aznar.
Bibliotecario: Antonio Gómez.
Vocales: Andrés Redondo, Celestino Ahan, Saturnino Beltrú, Miguel Diego y Faustino Tejero.

URREA DE JALÓN

Presidente: Manuel Berges.
Vicepresidente: Pablo Pérez.
Secretario: Antonio Cobos.
Vicesecretario: Isidro Correas.
Tesorero: Mariano Minero.
Contador: Valeriano García.
Vocales: Ambrosio Correas, Aurelio Castaís, José Berdejo, Silvestre Casanova y Antonio Voquerio.

Compra y venta de trapos, papeles, hierros y metales viejos

Santiago Marquina

Plz. 2 (Plaza de Ezeiza) - Tel. 4.000

Encontrarán las mayores ventajas vendiendo en esta Casa.

Trapos - Papeles - Hierros - Metales

Se hacen Banderas

en seda y satén

A PRECIOS ECONÓMICOS

Informes: U. G. de T.

Datébanes, 2, pral. Izqda.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Zaragoza

Único Establecimiento de su clase en la provincia

FUNDADO EN 1976

Funciona bajo el patronato, protectorado e inspección del Gobierno y con todas las garantías establecidas por las disposiciones vigentes para esta clase de organizaciones.

Con bonificacio que obtiene anualmente las reservas y, como es consiguiente, la seguridad de las cantidades que se le confían.

En 31 de diciembre de 1931 tenía en circulación 41.033 libretas
En igual fecha el capital de los imponentes era de 47.134.599'82 pesetas
En 1931 les ha abonado por intereses 1245.943'56

Concedo préstamos con garantía de valores públicos e industriales y con la de alhajares, joyas, ropas y efectos adlogos en condiciones económicas muy ventajosas para los prestatarios.

Para facilitar a los imponentes la colocación de sus ahorros, esta Institución se encarga gratuitamente de la compra de valores por orden de aquéllos.

Para de la oficina no tiene sueldo ni representaciones

OFICINAS. San Jorge, 10 — San Andrés, 14 — ARRIBA, 30



La correspondencia, al Director -:- No se devuelven los originales aunque no se publiquen

Perfiles de la semana

Agotada, sin resultado positivo para las que de él hicieron bandera política, el tema de Casas Viejas, sucedió a la tensión de nervios la calma chicha.

El final fue la votación de condenación de los sucesos, el deseo unánime en los grupos gubernamentales de que se hiciera justicia, y la confianza en la política del Gobierno.

Y decimos que esto fue en el ánimo de los grupos gubernamentales, porque los que levantaron la fiebre, a la hora de tirar recogieron los bártulos y se retiraron por el foro. Y como no se preocuparon de explicar si esa retirada era o no estratégica, si condenaban o no los sucesos, si querían o no que se hiciera justicia o si simplemente lo que deseaban era que quien se retirase fuese el Gobierno, nosotros, que no cargamos a nadie con ningún sustentado, sólo a los gubernamentales les cargamos ese deseo de hacer justicia y esa condenación de los sucesos.

Sólo, si, pensamos, que no tendrán muy sólidas razones para esa retirada cuando las esgrinieron.

Seguía la discusión del proyecto de Congregaciones y es sintomático que los agrarios acordasen dar facilidades para su aprobación, a fin de que la obstrucción radical pudiese darse en toda su intensidad.

Aquí pudieran aprender los radicales lo impropio de su actitud. Los enemigos del régimen, dándoles esas facilidades, es algo tan elocuente, que al más lerdo no puede pasarle por desapercibido.

Se aprobó el proyecto de Inconquibilibidades, con lo cual cayó también por tierra otra leyenda: la de que el Gobierno tenía miedo a esa aprobación porque perdía la mayoría.

Se habló de un bloque opositorista, que no queremos por hoy comentar, para ver en qué queda la "ideica", y surgió la duda de si para abril habría o no elecciones. Y esta fue la semana política: algo desmayada comparada con las anteriores.

Al surgir los primeros brotes del fascio hubo muchos segadores que quisieron cortar esos tallos sin aguardar a que granasen.

Tratándose de semilla perniciosa que, cual la sombra del manzanillo, mata todo cuanto a él se acerca, no es censurable; más bien plausible esa diligencia.

Si en sus comienzos se cogió con el lanzallamas un foco de langosta, no hay por qué tener en cuenta ni las pocas pesetas que costó la poca gasolina empleada, ni los escasos jornales gastados. Si se empieza por no gasiar esas pocas pesetas, del pequeño foco se forma la nube que habrá de asolar comarcas enteras.

Otros pueblos recordaron tarde, cuando ya la nube estaba formada, y hubieron de ver con tristeza y desesperación de impotencia, que destruían en minutos la cosecha espiritual que costó años largos de desvelos, el criar.

No es con razones precisamente con lo que se quita la cizaña de los campos, porque ésta no entiende de aquéllas.

Siete años de sinsabores costó a la España liberal el deshacerse de la Dictadura. No es cosa de en el siglo XX empezar a cejear el paño de Penélope, que en el siglo XIX fue la tarea favorita de los españoles.

Pecar, hacer penitencia y luego vuelta a empezar. No; el 14 de abril del 31 debió de ser el punto final.

En el extranjero, la semana fue pródiga en cosas interesantes.

Aparte de Hitler y los suyos, que según su triunfal carrera de abrios, haciendo cada día que pasa mayores atrocidades, con todo y contra todos, y dejando también a un lado la farsa grotesca del plebiscito portugués para aprobar la nueva Constitución, en el que el dictador Zuelo Carmona ha tenido un lleno, ya que solamente la han votado el 25 por 100 escaso de electores. Bien, que como el que no se consulta es porque no quiere, él entiende que ha obtenido un gran triunfo, ya que los que no emitieron su voto, él entiende que ha sido porque estaban conformes con el engendro.

El Parlamento austriaco se reunió, a pesar de la oposición del Gobierno. Allí también se ha entablado la lucha contra el fascismo.

Cogida entre Alemania e Italia, la lucha tendrá que ser cruenta, para evitar que ese pueblo caiga también en la abyección fascista.

Pero lo más interesante de la semana han sido las andanzas de MacDonald en la Conferencia del Desarme primero, en las entrevistas con Mussolini y con Daladier y Boncour, después.

Algo es el plan MacDonald ante el desarme, pero a fuer de sinceros nos parece muy poco, y aun este poco no será seguramente aceptado por todas las potencias.

En cuanto a las tan cacareadas conferencias que se nos pintan como la salvación de Europa, no vamos a enjuiciárselas porque por hoy carecemos de los elementos necesarios para juzgar; pero después de lo sucedido en China y en América, del recrudescimiento del imperialismo alemán, a pesar de la Sociedad de Naciones, y a pesar de Locarno, no habrá de extrañar que seamos un tanto excepcionales en cuanto al resultado práctico de esas conversaciones.

Ojalá nos equivoquemos. Más práctico nos parecería que fuese cumpliendo el ejemplo de la manifestación pacifista de los ex-combatientes de diversas naciones, celebrada en Ginebra.

FASCISMO

Ya tenemos a la vista de todos el peligro "última adaptación" de la clase burguesa, el cual consiste en embaucas con promesas que nunca podrán dar cumplimiento, a la clase trabajadora; a esa clase despojada incunamente de sus derechos, y encarrilados por una vía única, a un estado de postergación caótica y dictatorial, que les amargará la existencia, y que cuando se llamen a su parte se verán fuertemente amordazados, y sin poder destruir con la misma pujanza aquella barrera que ellos mismos ayudaron a construir.

Pero... ¡ah, burgués cruel y sanguinario! Si descastaras, si se desvía por el camino señalado, podías entonces considerarte vencido, pues serías aplastado por la inmensa mole soberana de los trabajadores y ex-combatientes...

No valdrán vuestras miserables artimañas, pues sólo conseguireis empeorar vuestra lamentable situación.

Países como primeramente la oprimida y vejada Italia, y ahora, en el presente momento, en un pueblo abonado y propro, como Alemania.

Aun no extinguido totalmente el clamor bilingüe por el triunfo (?) electoral en esta última nación, y ya se notan sus ansias destructoras en algunos puntos de Europa. En España, la repercusión fascista no ha sido muy notoria, aun cuando hay que reconocer que tiene representación no ya directa, sino indirectamente, y si fuéramos a escudriñar y esclarecer termineríamos por convencernos de que realmente son fascistas las orientaciones y tácticas de un partido, cuyo jefe delo chaguetero, con palabras de las más simples fanfarronerías, como hemos ya advertido profundamente en sus discursos y en sus declaraciones, en las cuales ha dicho: "El partido radical ha sido siempre y será obrerista, y no de burguesía". Esto es precisamente lo fascista, porque el objeto del fascismo es el ataque a las obreras con palabras diles aparatamente, hacia un partido donde culmina esencialmente la reacción conjurada con la burguesía, de la misma forma que actualmente lo hace el partido radical.

¡Contrabandistas y burgueses, acariaciando infernalmente a los trabajadores! Puede ser que bajo la máscara diabólica de

la burguesía, se oculte la mueca de la traición y del ensañamiento.

Puede ser que al pasar la mano para hacer una caricia, hunda sus uñas venenosas en la víctima enigmática, y se apreste para desollarla como una fiera hambrienta.

Pero aquí no podrá arraigar, afortunadamente, el fascio. Nosotros hemos lanzado la voz de alerta, y estamos en pie en plan de luchar y destruir por todos los medios, la semilla que puedan sembrar en el campo del proletariado.

Y llegará un día alegre y luminoso en que todos los esfuerzos sobrehumanos y maniobras capitalistas se verán quebrantadas, porque vendrá el resurgimiento de la comprensión y el razonamiento del proletario, el cual, en compacto grupo derriugará para siempre el régimen de oprobio y de explotación del hombre por el hombre, y establecerá otro de Justicia y concordia de las masas, entonando sus himnos triunfales.

En será el final apoteósico de esta cruzada en nuestra lucha de clase, y esa es la única razón, la cual traerá la dicha de los pueblos.

ARMANDO PENON Y DOMÉSTIC.

•No queremos que nadie haga fortuna cimentada en sangre•.
•Nos es igual que maten a nuestros hijos obuses del 75 que del 105; por eso pedimos la reducción de todos los armamentos. Nos es igual que siembren la muerte avionas de un motor o de tres motores; por eso queremos la supresión de la aviación militar y la internacionalización de la civil•.

(Del discurso de Mord en el comité internacional de ex-combatientes celebrado en Ginebra).

QUISICOSAS

Salazar Alonso hace una campaña tenaz antiburguesa en La Libertad que le acredita de torado. Últimamente pone de manifiesto las venturas que al país reportaría la gobernación de los radicales. Bien puede ser, pero acordémonos de Santa Liliba, la del parto, porque si Salazar gobernaba en las altas esferas como en la presidencia de la Diputación de Madrid, estamos listos.

Nosotros creíamos que todos los mejaderías parlamentarias de Balbán las empujaba y estudiaba previamente en su domicilio, pero nos hemos equivocado. En el pleito que tuvo con Madrid dijo que los insultos los había profirido porque le pusieron nervios. Quedamos, pues, en que es un imprudente. Igual imprudente su jefatura comunista, que un soneto a la Virgen, que un insulto soez o una calumnia. ¡Venga, que es una "estética" de mano!

Los hoy columbistas. Sostenía un señor que el diputado Barco no había hablado una palabra en las Cortes. Nosotros, con el afán de defender la elocuencia baronesa, y no teniendo pruebas escritas de ello, le manifestamos que por lo menos para votar, hablaría. —Ni aun entonces... — ¡repuso. —No es posible. ¿Cómo votar, pues? — Pues... ¡por señas!

Larroux dijo en un banquete reciente que el Partido Radical era obrerista. Si este obrerismo lo ha de interpretar el señor Marraco, nos lo explicamos, como nos explicamos que la burguesía esté al lado de tan obrerista partido.

Notas de arte

El pasado domingo, se celebró el quinto concierto de la Sociedad de Conciertos de Zaragoza.

Surgió, en variedad, ejecución y asistencia a los anteriormente celebrados.

En la primera parte, el notable violoncelista Bernadino Gálvez interpretó, acompañado al piano, seis obras, entre las cuales figuraban "Arabesque", del inolvidable Granados; el "Nocturno", de Chopin, y el "Zapatado", de Sarasate; todo ejecutado de forma irreprochable, con una limpieza admirable y una soltura en la ejecución asombrosa. Ante las críticas que le prodigó el auditorio, le obsequió con una hermosa "Danza Andalésa". La segunda parte estaba encomendada al notable tenor Joaquín Brinyen,

también famoso pelotari. Huyendo de cosas corrientes que todos los días se oyen, cantó, acompañado al piano por el señor Gracia, obras de Respighe, Turina, Tschackoreky y Alvarez, con un gusto admirable, no apelando a recursos para arrancar los aplausos que esperaba. Gustó tanto por su hermosa voz como por su depurada escuela de canto, cuanto para triunfar no busca la canción sencilla a la floritura. También mere la oración con que se premió su actuación, cantó fuera de programa la bellísima página de Rinski, "Canto Indio".

La tercera parte encomendada a la Orquesta, fue digno final de esta fiesta de arte. El solenne "Coriolau", de Beethoven, el "Choral", de César Franck, la pintoresca descripción de Ketterley, "En el jardín de una Pagoda china", y la hermosa y españolísima suite en tres tiempos, de Escobar, "Andalucía", basada en cantos andaluces, componían esta parte del concierto.

Decir que la orquesta estuvo muy bien, mejor que nunca, sería ya sufi-

ciente para dar una idea de su admirable labor. Día por día se va notando ese acoplamiento, esa labor de conjunto, que hacen ya de esta agrupación una gran entidad musical.

Su perseverancia en el estudio, su entusiasmo por triunfar en el noble empeño de hacer cultura musical, bien merece el apoyo y la atención de todos que quieran elevar el nivel artístico de su pueblo, de corporaciones e individuos.

Hubo mucho más público en este concierto, es cierto, pero no el que merecía el programa y los encargados de realizarlo.

No estamos satisfechos, no lo estaremos hasta ver el teatro lleno, y en la lista de entidades protectoras, muchas que por su importancia y abolengo hoy no figuran, debiendo de ser las primeras en hacerlo. Con hechos y no con palabras hay que demostrar que se quiere más cultura.

Alemania, como ejemplo

Cuando Ebert murió, escribió unas líneas necrológicas para nuestro semanario La Lucha de Clases. Estaban dictadas por el dolor que se producía su muerte. La muerte del único hombre que en Alemania, país autoritario y militarista, supo mantener en el espacio de la pugna los ideales democráticos. La noticia que me trae la prensa diaria: "Berlín.-En la Zwickbrücken (Palasina), unos desconocidos han destruido el monumento dedicado a la memoria del presidente Ebert", no me ha causado la más ligera extrañeza; es más, creí que a pesar de la presión que ejercían nuestros partidarios desde el año 19 en el gobierno de ese país, no se habría podido llevar a cabo la erección de un monumento para perpetuar la vida de nuestro camarada, de cuyo proyecto ya tuvimos conocimiento en el año 1924.

El nacionalismo, que es igual que decir esclavitud, adoptará los mayores crímenes para aventarse en el poder. La sociedad feudal, que cayó por lo deteriorado de sus cimientos, sobrevivió, por medio de coaliciones, a las doctrinas liberales conquistadas a costa de incalculables vidas rendidas en luchas de un ideal de igualdad y de justicia para todos los hombres. Empezaron las persecuciones contra nuestros compañeros en Alemania por los edictos de Hitler. Relata la prensa los crímenes cometidos durante, que van en aumento a medida que el odio de los mercenarios se va exacerbando. En España se notan ciertos brotes de nacionalismo. No vamos a andarnos con jersacadas; con deplorar un acontecimiento, que ya está resuelto, acortemos por lo limpio. Es preciso actuar, proceder de la misma forma que los salvajes fascistas.

Esta esporádica forma de gobierno preciso para destruirse de un sistema democrático. El Socialista, ha hecho notar un pequeño estado de fascismo y varios periódicos de izquierdismo probado han recogido la gran verdad de este asunto. Es preciso que estemos preparados; hay que matar el germen antes de que produzca las crías, porque entonces, para desarraigárselas, sería preciso la revolución violenta, y esta, aun consiguiendo no llegar tarde con el remedio, causaría sensibles y graves trastornos en nuestra República.

Ebert tiene que ser el caso que ha de gobernar; antes que dejar en manos de un personaje de derecha el Poder, preferible mil veces la implantación de una dictadura proletaria, con la cual servirnos nuestros intereses, los intereses de la mayoría, los intereses de los trabajadores.

Alemania es, pese a su gran masa cultural obrera, el imperio, la gran guerra, la revolución, el asesinato de Rosa Luxemburgo y Carlos Liebknecht por los aristócratas que integraban las Guardias Blancas, el período caótico, la subida a la presidencia, por medio del plebiscito nacional, de nuestro camarada Ebert, su muerte que ha traído el fascismo, y un general del Kaiser, el cual, influenciado o, por mejor decir, presionado por el Socialismo, dicta una legislación social completísima, orgullo de los trabajadores del mundo; pero un general que sobre todas las cosas amaba a su amo y no podía dejar olvidadas las alegres cabalgatas militares en las que él tomó parte activa, dejando pasiva y traicionadamente que el renegado austríaco formara ese remedo del fascismo. Por último, el nacionalismo, cuyo primer síntoma de vida se traduce en el incendio del Parlamento; en la destrucción de los monumentos levantados por la democracia a sus hombres más representativos; el cambio de nombre de la casa del mártir del capitalismo por el de un pistolero a sueldo; en ultrajar el domicilio donde vivió Carlos Marx, poniendo sobre el un trazo con la cruz svástica, cuando, perpetuamente, como orgullo de esa nación, había de flaquear al viento la bandera internacional.

Por esto y solamente por esto, camaradas socialistas, y vosotros, jóvenes que formáis la falange que ha de dictar normas de conducta en plazo no lejano, es preciso que de día en día espretemos más firmemente nuestros lazos y los que nos unen al resto de los obreros que como nosotros tienen un grit común, grito salido de la garganta de Marx y Engels: "¡Proletarios de todos los países, uníos!", contra un enemigo de ambos, contra el capitalista que, aprovechándose de la tierra barbecho, de la tierra fértil de las democracias, sienta las semillas de la desunión entre nosotros bajo el lema de un gobierno de esclavitud, de un gobierno desigual, de un gobierno de casta.

TRIGO.

Los sueldos de los funcionarios en Francia

La potencia de las Organizaciones de funcionarios ha permitido que éstas, como vanguardia proletaria, luchan eficazmente contra la depreciación de los sueldos. Acaba de demostrarse cuando el Gobierno buscaba el medio de cubrir, de una u otra forma, el enorme déficit de 11.000 millones. El Gabinete Boncour, que quería cubrirlo en un año (sobre todo a expensas de los funcionarios), preparó así su caída. El Gobierno actual encuentra las mayores dificultades para lograr un acuerdo. La política de los funcionarios, que cuenta con el total apoyo de la C. G. T., es totalmente opuesta a la disminución de los sueldos. Hace ya algunos meses la C. G. T. lanzó un manifiesto contra la disminución de salarios y sueldos... Ningún hombre de buena fe y sano juicio puede admitir que se vuelva a condiciones de existencia inferior, es decir, que se abandonen conquistas de que se siente orgulloso la civilización moderna. Una experiencia de más de dos años ha demostrado que la depreciación de los sueldos disminuye el poder de compra y agrava la crisis. El punto final no puede ser otro que el de la destrucción íntegra de una economía y de una civilización. Esta actitud ha sido sostenida firmemente. En el momento actual en que parece que va a llegarse a un compromiso, los militantes de los servicios públicos hacen nuevamente su aparición de petición a todas las medidas que puedan disminuir las remuneraciones de los sueldos públicos.

Obreros:
¡Leed VIDA NUEVA